
 
 
Protokoll Vorstandsitzung TKMS 
 
Zeit:  Montag, 13. Januar 2025, 18:30-19:50 
Ort:  Online 
Leitung:  Andreas Schreier (AS) 
Protokoll: Andreas Schreier 
Gäste:  - 
Entschuldigt: Ekin Yilmaz (Mutterschaftsurlaub) 
Anwesend: Eva Büchi (EB), Yves Meur (YM), Hanna Schurtenberger (HS), Rahel Strickler 
(RS) 
 
 
Protokoll 

1. Protokoll der Vorstandssitzung vom 19.08.24 
Das Protokoll wird genehmigt. 
 

2. Jahrestagung SJ24/25 vom 10. Februar 25 
• AS bespricht mit dem Hausdienst die Einrichtung für den Abend ab. 
• YM besorgt für die beiden scheidenden Revisoren einen Geschenkgutschein 

über CHF 100. 
• YM organisiert den Apéro 
• HS besorgt für die Referenten (Anne Varenne, Christof Widmer, Marc Eyer) 

Apfel-Calvados-Pralines. 
• HS gestaltet eine Einladungskarte für die Kollegen und besorgt Hüppen, um 

sie beizulegen (HS verteilt an der KSR, RS an der KSK und KSF AS an der 
PMS) 

• AS wird die Rechnung in Vertretung von YM präsentieren. 
 

3. Diskussion weiteres Vorgehen Pensen Lehrpersonen Musik 
AS wird eine unterstützende Position des Vorstandes unter Berücksichtigung der 
Bedenken schriftlich im Vorfeld der Jahrestagung verfassen und dem Vorstand 
zustellen. Dies ist als Diskussionsgrundlage für die Jahrestagung gedacht, damit die 
Mitglieder die Chancen und Risiken des Antrags sehen. 
 

4. Diskussion weiteres Vorgehen Wählbarkeit Grosser Rat 
Anne Varenne und AS werden gemeinsam mit personalthurgau bis zu den 
Frühlingsferien das weitere Vorgehen besprechen. Das Thema soll warm gehalten 
werden. 
 

5. WEGM – Reglemente Vernehmlassungsantwort 
Die Vernehmlassung wurde noch nicht eröffnet, das Traktandum entfällt. 
 

6. WEGM – Umsetzungen in anderen Kantonen 
HS und AS berichten von der DV des VSG in Fribourg, an der die laufenden 
Entwicklungen vorgestellt wurden. Im Kanton St. Gallen und im Kanton Zürich wird 
Top-down vieles vorgegeben, auch in anderen Kantonen werden die Lehrpersonen 
wenig bis gar nicht einbezogen. Aus Sicht AS ist das Vorgehen im Thurgau (möglichst 



 
 

Beibehaltung des Status quo; Wo möglich Schullokale Umsetzungen (Lehrplan!)) ein 
gutes Vorgehen. 
 

7. Nachfolge Yves Meur 
Noch wurde niemand gefunden. Intensive Diskussion um die Tätigkeit des Kassiers. 
HS merkt an, dass Felix Haller Interesse bekundet hat, allerdings erst ab Beginn 
neues Schuljahr. 
 

8. Nachfolge Laurenz Wirth 
Noch wurde niemand gefunden. RS fragt bei Laurenz Wirth an, ob er an der KSF 
jemanden kenne, der in Frage käme. 
 

9. Verschiedenes und Umfrage 
• 25.9.24, Treffen aller Teilvorstände von Bildung Thurgau, Rückblick 

HS: Spannend, der Zusammenhang, dass im TG die Berufszufriedenheit 
höher ist als in der restlichen Schweiz und es zudem mehr Sonderschulen 
gibt. 
YM findet das Setting spannend, in der kleinen Runde (im Gegensatz zur DV 
Bildung Thurgau) sind eher Diskussionen möglich. 

• Schulgelder im TG (Umfrage VSG) 
Es gibt keine Schulgelder im eigentlichen Sinne, aber die Kosten für Material 
(Bücher, Kopien, PC) und Studienwochen (Sprachaufenthalte, externe und 
interne Studienwochen) können beträchtlich sein. 

• Termin nächste Sitzung  
Ein Termin wird erst festgelegt, wenn die Vernehmlassung zu den 
Reglementen eröffnet wird. 

• Mitteilungen aus den Schulen 
HS berichtet vom 4. Schuljahr an der KSR, das neu konzipiert wurde (bei ihr 
im Englischunterricht 1. Quartal nur Halbklassenunterricht, weil die andere 
Hälfte der Klasse im Sprachaufenthalt ist; im 3. Quartal wird von 3 Lektionen 
Unterricht eine Lektion in ein Pool gegeben, aus dem die Schülerinnen und 
Schüler des ganzen Jahrgangs Vorlesungen besuchen können. 

• AS regt an, unter den Kolleginnen und Kollegen jemanden zu suchen, der 
unsere Homepage von Grund auf neu konzipieren könnte. Anfragt werden 
sollen in einem ersten Schritt die Lehrpersonen Informatik. Bezahlt würde 
gemäss Ansatz TKMS (CHF 50 pro Stunde). 

 
 
 
Kreuzlingen, 13.01.2025 
Andreas Schreier 
 


